

# Preocupa alza de accidentes de camiones en la Ruta 11-CH

Autoridades anunciaron refuerzo de la fiscalización y campañas preventivas en rutas del interior ante el aumento del flujo vehicular.



CAMIONES BOLIVIANOS CON CARGAS PELIGROSAS PARA EL ECOSISTEMA HAN VOLCADO EN LA RUTA DEJANDO ESTRAGOS.

Alberto Uribe Miranda  
 La Estrella de Arica

## SEGUIDILLA DE ACCIDENTES

**D**urante la última semana se han registrado tres accidentes carreteros en el interior de la región de Arica y Parinacota, todos vinculados a camiones de transporte de nacionalidad boliviana. Pese a que ninguno de estos eventos dejó personas lesionadas ni provocó interrupciones en la conectividad vial, la recurrencia de los hechos ha generado preocupación entre las autoridades, especialmente ante el incremento del flujo vehicular proyectado para las próximas semanas.

### MEDIDAS

Así lo confirmó el director regional de SENAPRED, Javier Carvajal, quien explicó que "durante la última semana hemos registrado tres accidentes carreteros en el interior de la región, todos vinculados a camiones de transporte boliviano. Afortunadamente, ninguno de

los últimos accidentes se registraron en la ruta internacional 11-CH. El más reciente ocurrió en el kilómetro 147, donde un camión volcó, dejando a su conductor atrapado en la cabina y provocando un derrame de combustible, sin escurrimiento hacia ríos ni bofedales. Previamente, durante la tarde del día anterior, se reportó el volcamiento de un camión boliviano que transportaba cerca de 33 mil litros de diésel, incidente que tampoco dejó personas lesionadas.

estos eventos ha tenido personas lesionadas ni ha implicado interrupción de la ruta. Sin embargo, nos preocupa la recurrencia de este tipo de accidentes, especialmente considerando que en este período aumenta el flujo de vehículos y turistas desde Bolivia hacia Arica".

Carvajal detalló que, ante cada emergencia, se activa de inmediato el sistema de respuesta, coordinando a Carabineros, ambulancias y Bomberos, lo que ha permitido controlar oportunamente los incidentes. En cuanto a los derrames registrados, aclaró que estos han correspondido exclusivamente al combustible de

los propios vehículos involucrados. "No hemos tenido afectación a bofedales, ríos u otros ecosistemas sensibles, pero es un aspecto que nos preocupa, ya que en futuros eventos podría existir riesgo de contaminación ambiental", advirtió.

En este escenario, SENAPRED mantiene un monitoreo permanente, funcionando las 24 horas del día a través de su Unidad de Alerta Temprana, con operadores y jefatura de turno que evalúan riesgos y consolidan reportes diarios sobre el estado de la región. Además, se informó que durante el presente año se presentó un proyecto presupuestario para

contar con un encargado de SENAPRED en la provincia de Parinacota, considerando la recurrencia de emergencias en sectores de la precordillera.

Paralelamente, información emanada desde la Delegación Provincial de Parinacota indicó que durante esta semana se desarrolló una mesa de trabajo interinstitucional para enfrentar el aumento del flujo vehicular en las rutas del interior, particularmente de cara al Carnaval Andino. Entre las medidas en evaluación se encuentra el refuerzo de la fiscalización durante dicho período, la implementación de una campaña de concientización dirigida a transportistas bolivianos y la coordinación con el Ministerio de Obras Públicas y la Dirección de Vialidad para evaluar un incremento de la señalética vial. Desde las autoridades se indicó que el monitoreo y la coordinación interinstitucional se mantendrán activos, con el objetivo de reducir riesgos.